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Alcalde descarta que exista proyecto de 
letra “0” gigante: “Es sólo una imagen” 
oras. El jefe comunal desconoce las razones por las cuales se difundió la información. Asegura 
que fue una propuesta de años atrás y que únicamente es “la idea de un profesional”. 

Verónica Salgado 

cronicaQaustralosomo. 

omo espuma se comen- 
C z6adifundirla propues- 

ta de una escultura dela 
letra “O” gigante, la cual estaría 
emplazada en el cruce deacce- 
so ala Ruta Internacional 215. 

Una idea que fue difundida ini- 
cialmente por un portal de co- 
municación nacional y replica- 
datanto por otros medios del 
país como locales. 

Elalcalde de Osorno, Jaime 
Bertín, descarta que exista una 
obradeesas características co- 
mo parte de la cartera munici- 
pal durante su gestión, que fi- 
naliza en diciembre de 2028. 
Precisó que, “essólo la idea de 
un profesional, que me parece 
buena pero está lejos de estar 
dentro de las prioridades o que 
exista algún proyecto alrespec- 
to que el municipio esté traba- 
jando”. 

La idea difundida se trata 
de una escultura de una letra 
“0” de Osorno de 120 metros 

dealtura, quese transforme en 
una imagen ícono de la comu- 
na, pensando en iniciativas que 
se puedan concretar con moti- 
vo del quinto centenario de la 
ciudad, fundada en1558, es de- 
cir, en 33 años más. 

Una vez conocida la infor- 
mación, se comenzó a masifi- 

cara través de distintos porta- 
les, lo que generó un fuerte de- 
baterespecto ala necesidad de 
materializar un proyecto dees- 
tas características, lasopciones 
de financiamiento, la estética, 
entre otros detalles. El proble- 
maes que pocos repararon en 
que el tema es sólo una idea 
que eventualmente se podría 
concretar para el 2058, es de- 
cir, enun plazo de 33 años más. 

   

“ES SOLO UNA IMAGEN” 
Jaime Bertín, alcalde de Osor- 
no, explicó que esta idea de 
una escultura de grandes pro- 

2016 
se presenta la idea al al- 
calde Bertín, sin que se con- 

vierta en algo concreto, co- 
mo sigue siendo hasta hoy. 

porciones que pueda ser un 
símbolo para la ciudad fue da- 
da a conocer en 2016 porel ar- 
quitecto Andrés Ángul 

“En ese momento dije que 
era una buena idea porque lo 
es, pero no entró en la cartera 
adesarrollar o priorizar. Hace 
un par de meses tuvimos una 
nueva reunión donde participa 
Andrés Ángulo y me recuerda 
ese proyecto con una imagen 
actualizada, y vuelvoa decir: es 
una buena idea. Eso estodo, 
No hay proyecto alguno, sólo 
una imagen. No está dentro de 
las prioridades del municipio, 
no hayrecursos para pensaren 
algo así y tampoco creo que la 
gente desee tenerlo en este 
momento”, argumentó Bertín. 

Precisó que desconoce las 
razones por las cuales se con- 
signa en un medio nacional 

   

quecuenta con surespaldo ese 
proyecto, cuando en realidad 
no ha sido consultado al res- 
pecto. “Nunca mellamaron pa- 
ra preguntarme si respalda- 
mos esta iniciativa, porque eso 
significa que el municipio está 
trabajandoen desarrollarlo co- 
mo proyecto, y eso no es así. 
Decir quees una buena idea es- 
tá lejos de significar respaldar 
impulsar un proyecto. Ade- 
más, se genera un debate que 
me parece bastante apresura- 
do, porque hablamos de que 
puede ser un proyecto a con- 
cretar para el quinto centena- 
rio, y paraeso faltanmás de 30 
años. Así que la comunidad 
puede estar tranquila, porque 
el municipio tiene muy claras 
cuáles son las prioridades, y 
más aún cuando los recursos 
son limitados”, argumentó 

Bertín. 

GÉNESIS DE LA IDEA 

Andrés Ángulo, arquitecto y 
expresidente de la Cámara Chi- 

lena de la Construcción 

(CCHC), detalló que la idea de 

tener un símbolo para Osorno 
yla zona naceen1989, cuando 
fue presentadaal entonces Pre- 
sidente de la República, Patri- 
cio Aylwin. 

“No es una idea nueva, pa- 
ra nada. De esa época data. 
Después, en 2016, le presenta- 
mos esta propuesta al alcalde 
Bertín y le pareció una buena 
idea, incluso le llevamos una 
maqueta. Pero no pasó deeso. 
Ahora, cuando nuevamente 

está de alcalde, fuimos y lere- 

cordé la idea, llevándole una 

foto ahora digitalizada delaes- 

cultura de la “0”, y volvió a re- 

LA IMAGEN DE LA PROPUESTA REALIZADA POR EL ARQUITECTO ANDRÉS ÁNGULO VARIOS AÑOS ATRÁS, PERO AHORA DIGTALIZADA PESE A QUE NO EXISTE UN PROYECTO COMOTAL. 

petir que es una buena idea. 
Perono hay un trabajo concre- 
tocon el municipio, aunque es- 
peramos que el día quesea un 
proyecto nos respalden”, co- 
mentó el reconocido profesio- 
nal. 

Precisó que, para poder 
transformar la idea actual en 
algo factible, hay un grupo de 
profesionales que, de forma 
particular, están elaborando el 
diseño y la ingeniería de deta- 
lles. “La idea es que, cuando 
tengamos la idea transformada 
en unproyecto consus diseños 
e ingenierías, lo volveremos a 
llevar al municipio para que 
pueda ser respaldado. La idea 
también es motivar alos priva- 
dos para que apoyen, por 
ejemplo, conel financiamiento 
deestaidea, quenace comotal 
hace más de 40 años y que es- 
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peramos algún día sea un pro- 
yecto y, posteriormente, una 
Obra que sea un símbolo para 
la ciudad”, argumentó Ángulo. 

Respecto a la forma en que 
la información llegó a un me- 
dio nacional, explicó quese dio 
en el contexto de una conver- 

sación entre Ángulo, el arqui- 
tecto Brian Miller, Ricardo Alt y 
el periodista Carlos Basso. Este 
último publicó la nota en El 
Mostrador, y con ello vino la 
ola de reacciones. “Creoqueel 
revuelo fue porque en redes 
sociales lo dieron como que 
fuera un proyecto a ejecutar a 
cortoo mediano plazo, y la ver- 
dad no es así, porque para eso 
debe haber un proyecto con- 
creto con diseño e ingeniería, 
que recién estamos comenzan- 
doahacer como particulares”, 
comentó el arquitecto.c3 
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